

ORIENTACION

5 Número suelto
CÉNTIMOS

Semanario sin política definida
DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO

Administración
y Redacción
Plaza Constitución, 22 bis

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Veraidos de alquiler

Los que no han tenido ni defendido nunca idea política ó social alguna, los que han considerado siempre las luchas de los partidos como vulgar disputa del botín que, para aquellos, ofrecen los presupuestos públicos, los eternos aspirantes a la nómina, los que no vacilan en poner su pluma mercenaria al servicio de cualquiera con tal que ofrezca recompensas ó el trueque de antiguas censuras por descomedidas alabanzas, han pretendido repetidas veces sembrar la cizana en el campo de la opinión pública, arrojando contradictoriamente á los elementos que, por voluntad de Granollers hoy le administran, el canchaleo de tradicionistas, antes, ahora de radicales. Los que hubieron de renunciar para el logro de sus ambiciones, á la amenaza porque no surtía efecto, los que han ofrecido su pluma sin hallar para ello honesta colocación, los que faltos de convicciones mordieron en la honra ajena para convertirse despues en botafumeros de aquellos mismos á quienes habían injuriado, pretenden dividir á los representantes de la *coalición popular*, presentando el Ayuntamiento, primero como esclavo de las imposiciones de un partido, posteriormente como sujeto á la dictadura de otro partido distinto.

No, desinteresados aspirantes al empleo y al favoritismo, el Ayuntamiento actual no sigue ni

tiene porque seguir las inspiraciones de D. José Canalejas, ni las de D. Jaime de Borbón, ni las de D. Alejandro Lerroux, ni las de D. Antonio Maura, ni las de D. Pedro Corominas ó de D. Francisco Cambó.

Cada uno de estos hombres públicos tienen su órbita bien trazada y esta órbita en la política nacional siguenla consecuentes sus parciales afiliados en el orden local á la «coalición popular». Pero si habéis soñado en lograr que los elementos «populares» de Granollers olviden las constantes invocaciones de sus jefes á la moralidad pública, si habeis creído que por la discusión de cuales sean las mejores formas ú organizaciones de Gobierno, han de desatender los amantes de nuestra villa el problema de que se les administre y gobierne honradamente, si habeis ahijado la esperanza de que para resolver un problema de política general que no tiene un terreno propio en el orden municipal, los granollerenses de honradas convicciones han de descuidar el problema de la moralidad y del engrandecimiento y prosperidad locales que á ellos solos incumbe resolver, podeis poner término á vuestras campañas y esperar sentados la hora de acercaros nuevamente por virtud de intestinas discusiones de los «populares», á la mesa municipal. Esperad sentados, porque va para largo, y, sobre todo renunciad á los aperitivos, prescindid del vermouth, ó de la absenta, porque tomarlos equivale á echar leña al fuego.

Canal y los trece

¡Caramba, el Sr. Canal y sus trece! Tace!

Pues si señores: los trece y su Canal ó viceversa, pretendían con su «recurso» el establecimiento de fieltos exteriores para el cobro de impuestos de consumos, eso es unas 30000 ptas. mas de gasto anual y á costas del pobre pueblo.

Es lo que dirá el Sr. Canal de sus «trece»: ¡Se iba tan bién en el cochecito de la Administración de consumos! Porque, si señores; el cabeza de turco, digo, de los trece de marzas, había sido Administrador, y ¡que cosas las pasadas! Administrador de consumos y tendero de comestibles todo en una pieza, pero y ¡que pieza!

¡Ay Canal de mis entretelas y del «puerto» de las mugeres! En que lios se nos metía con los «trece» si no eran en provecho propio, porque si Jesucristo de doce apóstoles tuvo su Judas, ¡ay! El con sus trece me parece que le iban á salir catorce, porque se las traen, vaya si se las traen.

Eh aquí las pintitas de los trece... puntos del Sr. Canal, los acérrimos partidarios de la vigilancia extremada con los que quieren matatear... sin ser su oficio.

JUAN PONS (á Carrancanet, manutero no vitalicio, pero si siempre que pudo, apoyado del favoritismo caciquil. Este era cerrajero ganando 4 ptas. diarias y... cambió el negocio. E, con sus subastas, arriendo de plazas, se las campó y ahora que los vientos administrativos son de legalidad, ¡elaro! llorigués. Queda nombrado «sistemático del descontento».

MANUEL JUST. Caramba de Manulito ¿y aquello que siempre decía de no querer tratar con los de su gremio por encontrarles poca formalidad? Nosotros respondemos por ellos; tienen la miana. Y V. se ha sumado, ¿verdad? Caramba, caramba, ¡lo que puede el contagio!